
ПРИБЛИЗИТЬ ШКОЛУ и
Пролетарии к «  стран, соадиняйтесь!

С о ветски е  лю ди с о гро м 
ным интересом ознакоми

лись с Запиской тов. Н. С. 
Хрущева в Президиум ЦК 
КПСС «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народ
ного образования в стране». 
Предложения, изложенные в 
Записке и одобренные Прези
диумом ЦК КПСС, затрагива
ют Миллионы людей, всей на
шей страны.

Воспитание подрастающего 
поколения, призванного стро
ить величественное здание 
коммунистического общества, 
—  говорится в новом доку
менте, — дело первостепен
ной важности. Особенно вели
ка роль образования в наше 
время, когда без самого ши
рокого использования послед
них достижений науки и но
вейшей техники невозможно 
успешное развитие народного 
хозяйства страны.

Велики успехи советской 
школы. Это и ее заслуга, что 
в нашей стране выращены за
мечательные специалисты сво
его дела. Вчерашние выпуск
ники школ стали строителями 
самолетов и кораблей, элек
тростанций и шахт, прослави
ли себя сзоим трудом на фаб
риках, заводах, колхозных по
лях.

Однако теперь, когда родная 
Коммунистическая партия на
мечает дальнейшую программу 
построения коммунизма, шко
ла в новых условиях не мо
жет работать по - старому. 
Школу надо перестроить так, 
чтобы, не снижая качестве 
обучения, учащиеся принима
ли участие в труде и этим са
мым готовили себя к само
стоятельной жизни.

В первые годы Советской 
власти, когда у нас был ост
рый недостаток в специали
стах с высшим образованием, 
все ребята после окончания 
средней школы, как правило, 
шли учиться в институты.

Но прошли годы. Настала 
пора, когда десятилетку за
канчивают миллионы юношей 
и девушек. Понятно, что все 
сразу не могут поступить в 
высшие учебные заведения. 
Их ждут заводы, фабрики, 
колхозы. Но у выпускников 
нет необходимых трудовых на
выков.

Вот поэтому сейчас и ста
вится задача: приблизить
школу к жизни, по-настояще
му готовить учащихся к тру
ду.

Как же это мыслится де
лать? «По моему мнению, — 
пишет в своих Записках Н. С. 
Хрущев, —  в общественно по
лезный труд на предприятиях,

«Для того чтобы сое
динить всеобщий про
изводительный труд с 
всеобщим обучением, 
необходимо, очевидно, 
возложить на всех обя 
занность принимать 
участие в производи
тельном труде».

В. И . Л Е Н И Н .

в колхозах и так далее следо
вало бы включить всех уча
щихся без исключения после 
окончания ими семи-восьми 
классов».

На восьмилетке учение не 
заканчивается. Это только 
первый этап среднего образо
вания. Дальше начинается обу
чение какой-нибудь профессии 
в специальных школах или на 
курсах. У учащихся есть все 
возможности получить среднее 
образование, но не через ны
нешнюю школу, оторванную 
от жизни, а через вечернюю 
или заочную сеть обучения, 
которая будет всячески разви
ваться и совершенствоваться.

Давно назревшая проблема 
перестройки вечерней и заоч
ной сети обучения приобрета
ет особую остроту, в связи с 
намеченной реорганизацией 
школы. Подлинной заботой о 
молодом поколении, о его 
здоровье, о создании наибо
лее благоприятных условий 
для учебы и труда проникну
ты предложения тов. Н. С. 
Хрущева о продлении сроков 
обучения в вечерней школе и 
предоставлении льгот молоде
жи. При этом особо важное 
значение придается воспита
нию коммунистической нравст
венности, развитию хорошего 
художественного вкуса у де
тей и молодежи. Правильное 
решение этой проблемы бу
дет иметь большое значение 
для дальнейшего материаль
ного и духовного развития со 
пианистического общества.

Перестройка системы народ
ного образования вызовет не
обходимость разработки но
вых программ, учебных пла
нов, пособий. И чем больше 
будет высказано обоснован
ных мнений, тем легче придти 
к правильному решению мно
жества конкретных вопросов. 
И мы призываем учительскую 
общественность, работников 
самых различных специально
стей высказать свов мнение о 
перестройке всей системы об
разования.

Улучшение системы народ
ного просвещения в стране 
настоятельно диктуется самой 
жизнью. Работа общеобразо
вательной школы должна быть 
поставлена так, как этого 
требуют интересы Родины.
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Навстречу X X I  съезду КПСС
Слова подкрепляются делами
Трудящиеся лесоцеха Староут- 

кинского леспромхоза взяли обя
зательство в честь XXI съезда 
КПСС выполнить годовую произ
водственную программу к 20 но
ября. С этой задачей коллектив 
успешно справляется. План сен
тября выполнен на 122 процен
та, а с. начала года на 118.

Цеховая партийная организа
ция (секретарь тов. Пивин) и 
цеховой комитет (тов. Некрасов) 
мобилизовали коллектив на вы
полнение принятых социалисти
ческих обязательств, развернули 
соревнование между бригадами и 
сменами и регулярно подводят 
итоги.

Бригада грузчиков склада 
сырья тов. Блинова выполняет 
производственную программу до 
150 процентов. Смена секретаря 
комсомольской организации тов. 
Герасимович считается лучшей. 
Она перевыполняет производст

венную программу на 30 и более 
процентов. Слесарь - комсомолец 
Е. Гоголев возглавляет комсо
мольский пост за экономию 
сырья, больший выход строитель
ных материалов и хорошее содер
жание рабочего места. Комсо
молка Заборских из тарного от
дела выполняет сменную норму 
на 120 процентов при высоком 
качестве работ. Все эти передо
вики принимают участие в об
щественной работе. Их можно ча
сто увидеть с газетой в руках 
среди рабочих. Они разъясняют 
решения нашей партии и прави
тельства.

Задачи партийно*!}, профсоюз
ной и комсомольской организа
ций направить усилия коллек
тива цеха на выполнение приня
тых обязательств в честь XXI 
съезда КПСС.

В. МАЛЫГИН, 
инструктор ГН КПСС

КАРТОФЕЛЬ УБРАН
Колхозники манчажской сель

скохозяйственной артели «Дру
жба» развернули соревнование 
за достойную встречу внеоче
редного XXI съезда Коммуни
стической партии Советского

Союза. Колхоз одним из пер
вых в районе закончил- уборку 
зерновых культур и картофеля.

Уборку картофеля закончили 
также колхозники сельхозарте
ли «Новый путь».

Для самых 
маленьких

Нынче большинство производ
ственных бригад швейной фаб
рики занято пошивом детской 
одежды. Надо отдать должное 
швейникам. Они неплохо выпол
няют заказ Родины. Сейчас, в 
дни подготовки к XXI съезду 
партии, работницы трудятся как- 
то по-особенному.

Вот, например, бригада Нины 
Космачевой. На пошиве школь
ных костюмов она перекрывает 
норму на пятнадцать процентов. 
Свою продукцию швейницы сдаю г 
на склад всегда с хорошей оцен
кой.

Слаженно трудится коллектив 
Валентины Лазаревой. Занятый 
пошивом платьев для школьниц, 
он систематически намного пе
рекрывает норму выработки. В 
передовых рядах идет бригада 
Нины Макаровой. В предсъез
довском соревновании она еже
дневно сдает на склад детские 
костюмы, пошитые сверх зада
ния.

Западно-Казахстанскому обкому 
Коммунистической партии Казахстана

и облиспо кону

За крупные успехи, достиг
нутые трудящимися Западно-Ка
захстанской области в увеличе
нии производства зерна и дру
гих продуктов сельского хозяй
ства, за успешное выполнение 
социалистических обязательств 
по продаже государству в 1958 
году 50 миллионов пудов хлеба,

наградить Западно-Казахстан
скую область орденом Ленина. 

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

К. ВОРОШИЛОВ 
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
М ГЕОРГАДЗЕ. 

Москва, Кремль.
2 октября 1958 г.

Центральный комитет КПСС, 
Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров СССР 
поздравляют колхозников и кол
хозниц, рабочих совхозов и РТС, 
специалистов сельского хозяйст
ва, партийных, советских, ком
сомольских работников и всех 
трудящихся Западно-Казахстан
ской области Казахской ССР с 
крупным успехом — выполне
нием социалистических обяза
тельств по увеличению производ
ства зерна и по продаже государ
ству 50 миллионов пудов хлеба 
и награждением области орде
ном Ленина.

Центральный Комитет КПСС, 
Президиум Верховного Совета 
СССР н Совет Министров СССР

НовыйНет в нашей 
стране т а к о г о  
педагогического коллектива, где 
бы в эти дни не изучалась и не 
обсуждалась Записка Н. С. Хру
щева о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР.

В самом деле, можно ли ми
риться с таким положением, ко
гда немало людей, окончивших 
семилетнюю или среднюю школу, 
гнушаются физического труда, 
пренебрежительно относятся к 
таким профессиям, как слесарь, 
механизатор, доярка и т. д.

Причиной этому служит обу
чение, оторванное от жизни, не 
связанное с производительным 
ТРУШ.

документ нам по душе ««
» • точно сказать, что

Перестройка школ требует и 
существенных изменений учебно
го процесса. Теперешние про
граммы начальной школы и по 
отдельным предметам в 5 — 7 
классах, на наш взгляд, перегру
жены второстепенным материа
лом.

Такие предметы, как прние, 
рисование и фузкультура препо
даются еще некачественно, а за
груженность учителя мешает ему 
по-настоящему заниматься воспи
тательной работой.

Трудовому воспитанию должно 
сопутствовать высокое физиче
ское развитие подростков, а вот 
условий для этого у вас покд

ни в одной из школ поселка Би- 
лимбай нет до сих пор спортив
ного зала, которое удовлетворяло 
бы требованиям современности по 
физвоспитанию молодежи.

Принципы перестройки работы 
школы нам по душе, но возни
кает вопрос: смогут ли местные 
предприятия и хозяйственные 
организации в ближайшее время 
ежегодно устраивать на работу 
всех девушек и юношей, оканчи
вающих восьмилетнюю школу и 
пожелавших продолжить свое об
разование без отрыва от произ
водства.

М. ФРОЛОВА, завуч 
Бм/гнмбаааекой самклатнай и/колы

выражают уверенность, что ра
ботники сельского хозяйства г 
все трудящиеся Западно-Казах
станской области будут и впредь 
успешно работать над дальней
шим увеличением производства 
зерна, мяса, молока, шерсти и 
других сельскохозяйственных 
продуктов и внесут достойный 
вклад во всенародную борьбу за 
создание обилия продовольствия 
для населения и сырья для лег
кой промышленности нашей 
страны.

Центральный комитат КПСС. 
^Президиум Верховного Совета

СССР
Совет Министров Союза ССР

ПЕРВАЯ ПЛАВКА
Ч Е Л Я Б И Н С К , 3 октября. 

В соревновании в честь X X I  
съезда К П С С  строители метал
лургических предприятий горо
да одержали трудовую победу. 
Ими построен и введен в дей
ствие новый электоосталепла- 
вильный цех на Челябинском 
металлургическом заводе.

Чтобы соорудить огромный 
цех, равный по существу цело
му заводу, строители произвели 
80 тысяч кубометров земляных 
работ, уложили 21 тысячу ку
бометров сборного железобето
на, смонтировали около двух 
тысяч тонн технологического 
оборудования.

Н а  строительстве цеха и мон
таже оборудования отличились 
бетонщик Григорий Усиченко, 
плотник Андрей Цепик, брига
дир монтажников Петр Андрух, 
верхолазы-монтажники Влади
мир Вьюрков и Константин А н 
тонов, возглавляемые опытным 
бригадиром Василием Андрееви
чем Шкатовым.

Электропечь выдала первую 
плавку.

Скоро вступят в строй новые 
печи. Мощный электросталепла
вильный цех выдаст до конца 
года тысячи тонн металла.

Хорошо потрудились на полях
Участку Промстрой было 

поручено выделить группу 
рабочих, чтобы помочь кол
хозу «Заветы Ильича» в 
уборке картофеля. С боль
шим желанием откликнулась 
на это молодежь.

Исключительно тепло и 
заботливо встретили наших 
строителей в колхозе, ока
зали им радушный прием, 
позаботились о ночлеге.

Группой, выехавшей на 
поле, руководил мастер
В. М. Анисимов. Он сумел 
хорошо организовать труд 
рабочих, распределил их по 
звеньям, назначил звенье
вых.

Замечательно потруди
лись строители.: Особенно 
необходимо отметить хоро
шую работу звеньев А. Сав- 
рулиной, ГГеньковской и яр.

Наши рабочие полностью 
оправдали заботу, доверие 
и надежды коллектива кол
хозников: вместо 5 гектаров, 
запланированных нам, было 
убрано картофеля с шести.

Руководители колхоза «За
веты Ильича» — председа
тель И. М. Молодых, брига
дир полеводческой бригады 
А. П. Мерзляков — оста
лись очень довольны и по
хвалили работу нашей мо
лодежи.

— Сколько к нам ни при
бывало рабочих с помощью, 
но такого дружного и трудо
любивого коллектива мы не 
встречали. Мы горячо бла
годарим вас за вашу заме
чательную помощь. Спаси
бо

П. БОЛОТОВ,



Профсоюзная Жизнь

Правильно рассматривать 
трудовые споры

В январе прошлого года было 
издано Положение о порядке 
рассмотрения трудовых споров. 
После этого значительно повыси
лась роль профсоюзных органов, 
осебенно фабрично - заводских и 
местных комитетов. Они получи
ли большие юридические права.

По новому Положению трудо
вые споры на предприятиях, в 
учреждениях и организациях рас
сматривают теперь не расценоч- 
но - конфликтные комиссии, как 
было прежде, а специальные ко
миссии, состоящие из равного 
числа постоянных представите
лей профсоюзных комитетов и 
администрации. Решение комис
сии по трудовым спорам может 
быть обжаловано только в завод
ской, фабричный и местный ко
митеты профсоюза. Если же ра
ботник не согласен с постанов
лением комиссии и профсоюзного 
комитета, он может подать об 
этом заявление в народный суд.

Опыт работы новых комиссий 
показал, что споры на Новотруб
ном заводе разрешаются в основ
ном быстро и правильно. Число 
трудовых дел в судебных органах 
за это время значительно сокра
тилось.

Однако следует отметить, что 
некоторые комиссии по трудовым 
спорам при цеховых комитетах 
профсоюза допускают ошибки. 
Вот несколько примеров. Соглас
но положению комиссия по тру
довым спорам образуется из рав
ного числа представителей от ко
митета профсоюза и администра
ции. В трубоволочильном же це
хе А» 1 в состав комиссии поче
му-то введен еще и представи
тель от рабочих. Здесь, видимо, 
недооценивается роль профсоюза, 
который и представляет рабочий 
коллектив.

Имеются случаи, когда пред
ставители профсоюзных комите
тов плохо защищают интересы 
трудящихся, принимают решения,

вопреки закону, или воздержива
ются от голосования, полагаясь 
на заводскую комиссию.

Положением предусмотрено, 
что комиссия по трудовым спо
рам должна рассматривать заяв
ления трудящихся в течение пя
ти дней со дня его поступления. 
Но этот срок часто нарушается. 
В этом же трубоволочильном це
хе № 1 заявление вальцовщика 
Б. А. Демидова рассматривали по 
истечении 20 дней и, чтобы 
скрыть нарушение, в протоколе 
заседания комиссии не указыва
ется день подачи,заявления.

Ненормально и то, что некото
рые комиссии, при разрешении 
трудовых споров руководствуются 
не законом, а собственными сооб
ражениями, а это приводит к 
неправильному решению. Так 
именно обстояло дело с работни
цей трубопрокатного цеха № 5 
Н. С. Ивановой, которая подала 
заявление о ее неправильном 
увольнении, вследствие упразд
нения должностей машинистов, 
шаржир - 'машины. Впоследствии 
администрация цеха восстанови
ла тов. Иванову на работу, со
гласно ее квалификации машини
стом электрокрана.

В заключение хотелось бы 
обратить внимание на повышение 
знаний членов комиссии по тру
довым спорам в области законо
дательства о труде.

Ведь отдельные споры зача
стую разрешаются неправильно 
лпшь из-за слабого знакомства с 
законом о труде. Надо почаще 
собирать членов комиссий коми
тетов профсоюзов на инструктив
ные совещания, учить их пра
вильно и своевременно рассмат
ривать трудовые споры в соот
ветствии с законодательством. По
мощь комиссиям должны оказать 
работники народных судов и 
юстиции.

И. ЖДАНОВ, 
член завкома.

Комсомольцы  —  своему юбилею
Приобретаем 

трудовые навыки
Комсомольцы и уча

щиеся школы в этом 
году решили многое 
построить своими рука
ми. И вот готов тир., 
заложен фундамент 
теплицы. Строительст
во гаража шло сначала 
медленно, но, получив 
необходимые навыки, 
учащиеся ускорили 
темпы, и здание гара
жа стало быстро под
ниматься.

Помимо этого, наши 
учащиеся и учителя 
без затраты государст
венных средств отре
монтировали школу и 
ее филиал. Заложен 
школьный сад, где вы
сажены смородина, ма
лина и другие кустар
ники. В озеленении 
школы принимал уча
стие каждый класс.

, Всего было посажено 
около двухсот деревьев

Не забыли наши ре
бята и улицы поселка. 
Вместе с трудящимися 
Динасового завода мы 
занимались озеленени
ем.

В школе любят спор

том заниматься все. И  
с этой целью построен 
спортивный городок: 
беговая дорожка, ямы 
для прыжков, баскет
больная и волейболь
ная площадки, разбита 
площадка для гимна
стических снарядов.

Занимались и зани
маемся сбором макула
туры и металлического

Б у д е м  
достойной сменой

Большую работу про
водят учащиеся. Они 
озеленили территорию 
школы, улицу имени 
Ленина в Билимбае. 
Пионеры высадили 200 
кустов акации. Собра
но 8 тонн металлолома, 
полтонны макулатуры. 
Проведено три суббот
ника по очистке тер
ритории труболитейно-

В се  ближе и ближе знаменательная 
дата —  40-летие Ленинского комсомо
ла. В с я  страна готовится торжественно 
отметить этот день. Подарки готовят 
комсомольцы и молодежь города.

Сегодня Наташа Березина и Леня 
Бы ко в  рассказывают о делах комсо
мольцев и учащ ихся Билимбаевской 
средней школы №  22 и средней школы 
№  15.

лома, для детского са
дика изготовили иг
рушки.

Проведено несколько 
воскресников: по очи
стке территории во
круг. школы, заводско
го двора, по уборке 
картофеля.

Леня БЫКОВ.
Школа N2 15.

го цеха. На постройку 
памятника героям-ком- 
сомольцам внесено 250 
рублей.

Когда проходил ме
сячник по распростра
нению книг, наши уча
щиеся приняли актив
ное участие в этом ме
роприятии. Было про

дано литературы на 
2.000 рублей.

Летом, после окон
чания учебных заня
тий, учащиеся 5 — 9 
классов работали на 
пришкольном участке. 
Ремонтировали школу, 
а часть старшеклассни
ков трудилась в цен
тральных ремонтно-ме
ханических мастерских 
на сборке тракторов. 
Слесари изготовляли 
шарниры для школьных 
парт, проводили элек
тропроводку в здании 
учебных мастерских. 
Столяры занимались 
побелкой столов и ска
меек для кабинетов ма
шиноведения и элек
тротехники, стеллажей 
для школьной библио
теки. Руками ребят по
строены овощехранили
ще, тир, расширена 
спортивная площадка.

Девочки 7 — 9 клас
сов работали в колхозе 
имени Кирова. Здесь 
они выращивали капу
сту и ухаживали за 
животными на ферме.

Наташа БЕРЕЗИНА 
Школа №  22.

1.500 КОМСОМОЛЬЦЕВ 
УЧАТСЯ

Около 1.500 комсомольцев 
Новотрубного завода охвачено в 
этом году различными формами 
обучения,

1 октября приступили к за
нятиям слушатели 42 кружков 
комсомольского политпросвеще
ния.

Направленность и тематика 
кружков различны. Они создава
лись с учетом знаний слушате
лей, их желания.

Так, кружки по изучению 
истории партии созданы в пер
вом, третьем, шестом, тринадца
том цехах. Историю комсомола 
начали изучать во втором, тре
тьем, пятом. Имеются кружки 
по изучению текущей политики. 
В восьмом и восемнадцатом це
хах открыты кружки «У карты 
мира».

Комсомольцы заводоуправле
ния и первого цеха займутся 
изучением конкретной экономи
ки.

Содержательная лекция

АГИТАТОР № 18
Журнал открывается передо 

вой статьей «XX I съезду КПСС  
— достойную встречу», в кото
рой говорится, что каждый пар
тийный съезд — это историче
ская веха на пути строительст
ва социалистического государ
ства, на пути борьбы за победу 
коммунизма.

Н а повестку дня X X I съезда, 
который открывается 27 января 
1959 года, выносятся на обсуж
дение контрольные цифры раз
вития народного хозяйства на 
1959— 1965 годы. За два года, 
прошедшие после Х л  съезда, 
выпуск всей промышленной 
продукции в СССР увеличился 
на 22 процента. Перед X X  съез
дом в нашей стране было заго
товлено хлеба 3 миллиарда 300 
миллионов, а в нынешнем году 
государство получит хлеба еще 
больше.

В прошлом году трудящиеся 
городов каждый день получали 
от строителей 200 новых квар
тир, а жители колхозных сел — 
около полутора тысяч домов.

На наших глазах то, что на
мечалось вчера, сегодня стано
вится действительностью.

Семилетний план, который 
обсудит внеочередной X X I 
съезд партии,' явится боевой 
программой нового мощного 
подъема социалистической эко-

«П0Д ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
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номики, культуры и благосо
стояния народа, скорейшего ре
шения основной экономической 
задачи СССР.

Достойно встретить X X I съезд 
партии — это значит выпол
нить социалистические обяза
тельства, принятые в предок
тябрьском соревновании.

К  сорокалетию комсомола пе
чатается большая статья члена 
бюро Ц К  ВД КС М  В. Миронен- 
ко «Воевой резерв и верный по
мощник партии». В ней указы
вается, что 29 октября исполня
ется 40 лет со дня основания 
Всесоюзного Ленинского Ком
мунистического Союза Моло
дежи. Созданный по инициати
ве В. И. Ленина, выпестован
ный Коммунистической парти
ей, комсомол из 22-тысячного 
отряда революционной молоде
жи, каким он был в 1918 году, 
превратился в массовую поли
тическую организацию совет
ской молодежи, объединяющую 
ныне свыше 18 миллионов юно
шей и девушек,

Наша партия уделяла большое 
внимание организации молоде
жи, ее сплочению под своими 
знаменами. Первые пролетар- 
ские молодежные организации

России возникли после 
победы февральской революции 
1917 года.

V I съезд РСДРГТ(б); 'состояв 
шийся в июле ■— августе 1917 
года, принял резолюцию «О с ст-

П О  С ТРА Н И Ц АМ  
Ж У Р Н А Л О В

юзах молодежи», предусматри
вающую создание самостоятель
ных массовых политических ор
ганизаций молодежи, ведущих 
работу под руководством пар
тии.
' 29 октября 1918 года открыл
ся первый Всероссийский съезд 
союзов рабочей и крестьянской 
молодежи, созданный по ини
циативе Ц К  РКГЦ б). На нем 
присутствовало 176 делегатов, 
представлявших свыше 22 ты
сяч членов союзов молодежи. 
Почетным председателем съез
да был избран В. И. Ленин.

В октябре 1920 года состоял
ся I I I  съезд комсомола. Он про
ходил в обстановке решающих 
побед Советской республики 
над интервентами и белогвар
дейцами.

В статье на убедительных 
фактах и примерах рассказы
вается о героическом пути ком
сомольцев в строительстве про
мышленных гигантов страны, о 
беспримерных подвигах в годы 
Отечественной войны и огром
ной деятельности в период по
слевоенных пятилеток.

Агитаторы и лекторьц ис
пользуйте богатый материал, 
помещенный в журнале по под
готовке к 40-летию Ленинского 
комсомола и к XX I съезду 

I КП СС ! *
н. вояович.

1 октября для слушателей кру
жков по изучению конкретной 
экономики социалистических про
мышленных предприятий в крас
ном уголке цеха Аз 1 Новотруб
ного завода была прочитана на
чальником технического отдела 
М. М. Кауфманом лекция о Сверд
ловском экономическом районе и 
перспективах его развития на 
1959— 1965 годы.

Свердловский экономический 
район является крупным в стра
не. Он объединяет не одну сотню 
промышленных предприятий, ко
торые выпускают продукции на 
десятки миллиардов рублей в 
год. Зта продукция поставля
ется во все отрасли народного 
хозяйства нашей страны и Стран 
народной демократии.

Большое внимание лектором 
было уделено работе металлурги
ческих предприятий и перспекти
вам их развития, в частности, 
Новотрубного завода. Кроме вво
да в действие строящихся цехов 
«В-3», «В-4» предполагается по
строить в 1959 году цех холод
ной прокатки труб, в 1960 г.—  
цех непрерывной прокатки, где 
все производственные процессы 
будут автоматизированы и меха
низированы.

Намечается также строительст
во цехов металлических покры
тий и геологоразведывательных

труб. Предполагается значитель
ное расширение ТЭС, газогенера
торной станции, механического а 
литейного цехов. Большие ассиг
нования будут отпущены на ре
конструкцию основных цехов за
вода. Общая сумма капиталовло
жений к 1965 году увеличивает
ся в два раза, выпуск продукции 
тоже возрастает вдвое.

Лектор также рассказал о пер
спективах развития Синарского 
трубного завода, с которым ново
трубники соревнуются уже не
сколько лет.

На подготовку такой содержа
тельной лекции потребовалось не
мало труда. Нужно было не толь
ко прочитать имеющийся в печа
ти материал о Свердловском эко
номическом районе, но съездить 
в совнархоз, взять там данные о 
работе и развитии других метал
лургических предприятий, в ча
стности, Синарского трубного за
вода.

Для слушателей были подготов
лены наглядные пособия, схемы 
управления Свердловского сов
нархоза и другие, которые лектор 
умело использовал.

Было бы полезно данную лек
цию прочитать не только среди 
слушателей кружков конкретной 
экономики, но также среди аги
таторов и трудящихся завода.

А. ТИМОШИН.

Кустан ай ская  область. Сооружаемый Соколовско-Сар- 
байский горнообогатительный комбинат в ближайшие го
ды станет основным поставщиком железной руды для ме
таллургических заводов Южного Урала. Наряду с развер
тыванием строительства промышленных предприятий бы
стрыми темпами растет город горняков.

На снимке: Пионерская улица в городе Рудном.
Фото Е . Ш улеп ова



Бияимбаавекий 
завод ТИМ вы 
пускает высоко, 
качественный теп 
лоизоляционный материал— ми
неральный войлок и (вату с ма
лым коэффициентом теплопро
водности. Минвойлок и вата идут 
для утепления трубопроводов, 
установок, агрегатов, а также 
применяются в сборном домо
строении, самолетостроении, в 
холодильных установках и т. д.

Более двадцати лет работал 
завод на базе местного сырья —  

.доменных шлаках из старых от
е л о в , существовавшего когда-то 
в билимбае доменного производ
ства. Но вот сырье кончилось. С 
1954 года завод ТИМ был пере
веден полностью на привозное 
сырье из городов Чусовой, Ниж
ний Тагил, Челябинск. В резуль
тате этого стоимость материала 
резко повысилась, стала обхо
диться заводу 27 рублей за тон
ну.

Коллектив завода начал изы
скивать новые виды сырья для 
производства теплоизоляцион
ных материалов. Были перепро
бованы горные породы в окрес- 
ностях поселка Билимбай: синий 
камень, горнблендикт, сланцы.

Наиболее подходящей горной 
породой оказались сланцы горы 
«Теплой», расположенной между

Стремясь полнее удовлетворить 
потребности нашей страны в 
трубах, Новотрубный завод уве
личивает их производство. С каж
дым годом растет валовая про
дукция, разнообразится ассорти
мент.

Но все еще высока себестои
мость. За 8 месяцев 1958 года 
себестоимость продукции не толь
ко не снизилась, но возросла на 
588 тысяч рублей. Удорожание 
себестоимости произошло, в ос
новном, за счет того, что в пер
вом квартале волочильные цехи 
не выполнили производственных 
планов. Цех Л1» 3, например, вы
полнил план первого квартала на 
97,6 процента, а шестой цех —  
только на 94,5 процента. Все это 
дало такое удорожание себестои
мости, что завод до сих пор не 
может снизить ее до плановой.

Резервы снижения себестоимо
сти заключены в экономном рас
ходовании металла, топлива, 
электроэнергии, правильной орга
низации труда, лучшем использо
вании средств производства, вы
соком качестве продукции. Пути 
снижения себестоимости так же 
заложены в улучшении техноло
гического процесса, сокращении 
простоев и брака, повышении 
производительности труда. Ре
шающим фактором являются ме
ханизация и автоматизация тру
доемких операций, создание ав
томатических агрегатов, потоков, 
линий.

В начале года был составлен 
план организационно-технических 
мероприятий. Очень хороший 
план! Чего только там не было... 
И внедрение новой техники,- и 
реконструкция старого оборудова
ния, и автоматизация производст
венных операций, и совершенст
вование технологического про
цесса. Всего предусматривалось 
около 90 работ, выполнение ко
торых дало бы 7,5 миллиона 
рублей условной годовой эконо
мии.

Некоторые работы уже выпол
нены. Часть мероприятий осуще
ствляется сейчас.

В первом цехе автоматизиру
ются основные узлы стана «140» 
№ 1. В ноябре эта работа будет 
закончена. Повысится производи
тельность стана, будет высвобож
дено 12 рабочих. Автоматизация 
даст 840 тысяч рублей годовой 
экономии. По плану было решено 
автоматизировать и механизиро
вать шесть внутришлифовальных 
станков, из которых два автома
тизированы. Заканчивается ра-

Богатства Торы „Теплой"
(ОСВОЕНО НОВОЕ СЫРЬЕ)

поселком Билимбай и Перво
уральском.

В 1951— 1952 гг. Свердловской 
геологоразведочной партией был 
разведан сравнительно неболь
шой участок этой горы, около 
речки «Ольховка», в трех кило
метрах от поселка. И запасы это
го сырья по различным катего
риям исчисляются в миллионах 
тонн, т. е. завод может работать 
на местном материале в течение 
60 лет.

По минералогическому составу 
сланцы различные: слюдисто-хло
ритово-кварцевые, хлорито-квар- 
цево-амфиболовые, метаморфи- 
зованные плагиоклазовые порфи- 
риты и др.

Для исследования химического 
состава сланцев было произве
дено около 700 химических ана
лизов из различных шурфов с 
определением всех компонентов 
сланцев. Затем были произведе
ны расчеты шихт. Опытные плав
ки продолжались в течение че
тырех суток (с 27 августа по 31 
августа 1958 года). Они показа
ли, что работать на этих сланцах 
можно с добавкой местного до
ломита до 30 процентов. При

ШШ качейаб 
морального ’ вой
лока и ваты зна
чительно лучше, 

чем при работе на дорогостоя
щем привозном шлаке.

Переход завода на местное 
сырье даст возможность ежеме
сячно высвобождать 80 железно
дорожных вагонов и снизить себе
стоимость выпускаемой продук
ции. При механизированной раз
работке сланцев стоимость каж
дой тонны будет обходиться 
предприятию в 8 рублей.

С 1 октября 1958 года одна 
технологическая нитка переходит 
работать полностью на местное 
сырье.

В будущем будет решаться во
прос о постройке механизиро
ванного карьера на горе «Теп
лой», и, очевидно, станет вопрос о 
расширении завода с увеличе
нием /производительности в не
сколько раз.

Расширение производства по 
выпуску теплоизоляционных ма
териалов на базе местного сырья 
—  задача большой государствен
ной важности, и коллектив завода, 
внося свой труд в дело мира, в 
дело расцвета нашей Родины, с 
этой задачей справится.

А. ГОЛОВКОВ, 
директор завода ТИМ,

Н. ГЕЙЧЕВА, 
начальник ОТК и лаборатории.

Одни обещания
Семнадцать лет я работаю на 

Новотрубном заводе, из них 11—  
в должности сменного оператора. 
С 1950 года стала просить адми
нистрацию цеха выделить мне 
комнату, семья испытывала из- 
за тесноты большие неудобства. 
Но комнату не дали.

В 1956 году я сильно заболе
ла. По возвращении с лечения 
из Ленинграда вновь занялась 
ходьбой с просьбой о квартире. 
На этот раз хождения увенча
лись успехом.

Но плохие жилищные условия

обострили состояние здоровья, 
опять слегла в постель.

Много пришлось ходить еще 
просить о смене комнаты и рабо
ты. По предписанию врачей мне 
необходима работа, несвязанная 
с шумом, и светлая, сухая ком
ната. Но сколько я не ходила, 
все безрезультатно. Не помогли 
ни начальник цеха тов. Калинин, 
ни председатель завкома тов. 
Дмитриев, ни заместитель дирек
тора по кадрам тов. Жирнов.

Г. ФАТЬКОВА, 
работница цеха N ° 4.

Нарушают коллективный договор
В одном из пунктов коллектив

ного договора говорится: «Ди-

Ослаблена борьба за снижение 
себестоимости

бота по автоматизации теплового 
процесса печи «С» в цехе № 1. 
Во втором цехе механизируются 
трубообрезные станки.

Но, к сожалению, большая 
часть задуманных мероприятий 
осталась только на бумаге. За 9 
месяцев из 90 работ выполнены 
только 34 с годовым эффектом в 
два миллиона рублей.

Во втором цехе (начальник 
Б. С, Малкин) еще до сих пор 
много затрачивается тяжелого 
непроизводительного ручного тру
да. Намеченные мероприятия по 
автоматизации и механизации 
обкатных машин, автоматизации 
выдачи из печи и раскатки бал
лонов на охладительных стелла
жах, перенесены на 1959 год.

Необходимо в ближайшее вре
мя печь стана «220» в первом 
цехе перевести с мазутного топ
лива на газовое. Это позволило 
бы увеличить производитель
ность стана, уменьшить количе
ство окончательного брака.

Большой ущерб производству 
наносят потери от брака. В пя
том цехе (начальник Г. М. 
Придан), брак за август соста
вил 2,3 процента от всей про
дукции. Большая часть оконча
тельного брака падает на смеши
вание марок стали, В цехе не 
всегда соблюдается технологиче
ская дисциплина. С 1 сентября 
отделом технического контроля 
начальнику цеха отправлено ше
стнадцать извещений по вопро
сам нарушения технологии, но ни 
на одно не получено ответа.

Неудовлетворительно организо
вано на заводе взаимодействие 
цехов. В третий цех (начальник 
П. К. Стасевич) поступают 
заготовки, резанные не на стан

ке, а пилой. Часто концы труб 
разлохмачены. Заусеницы не по
зволяют хорошо промыть трубу, 
окалина остается. В результате 
—  брак. Потери от брака в цехе 
составляют в среднем 70 тонн 
металла в месяц.

Травильное “  отделение цеха 
очень несовершенно, пропускная 
способность недостаточна. Отде
ление не всегда может пол
ностью загрузить волочильные 
станы —  цепи простаивают. Ди
рекция обещала в этом году ре
конструировать отделение, но 
обещание не выполнено.

Цех не имеет соответствующе
го запаса заготовок, нет доста
точного по емкости склада. И 
простои по цеху в некоторые ме
сяцы составляют 12 процентов 
от всего времени при плане 
10 процентов.

Хорошую инициативу проявил 
коллектив первого цеха (началь
ник П. Е. Ненашев). В апре
ле вопросам брака и простоев бы
ло посвящено специальное произ
водственное совещание. После со
вещания было подано много цен
ных предложений. Работники це
ха объявили борьбу за экономию 
металла, топлива, за сокраще
ние простоев оборудования. П за 
8 месяцев потери от брака со
кратились на 37,6 процента про
тив уровня 1957 года. Было 
сэкономлено свыше 300 тонн ме
талла, при обязательстве 187, 
топлива —  519 тонн, при обяза
тельстве 266. Производитель
ность труда за 8 месяцев подня
лась на один процент, а себестои
мость продукции снижена на 
2.934 тысячи рублей, при обя
зательстве 1.160 тысяч. Если бы 
не реечный стан, который систе-

НЕТ УСЛОВИЙ ДЛЯ РАБОТЫ
При отделе социального обе

спечения имеется касса взаимо
помощи. Она помогает особо нуж
дающимся пенсионерам.

Но правление кассы работает 
в очень плохих условиях. Опре
деленного места, где бы произ
водились денежные операции,ра
ботники не имеют.

Обращались к начальнику 
стройуправления треста «Урал-

тяжтрубстрой» тов. Фурманову, 
чтобы он оказал нам содействие. 
Тот дал указание начальнику 
Жилстроя тов. Алексееву сде
лать перегородку. Но Алексеев 
заявил нам: «А вы соберите на 
строительных участках материал 
да и сделайте сами». Вот как 
нам помогли. и. михеев,

председатель правления 
кассы взаимопомощи

матически перерасходует металл, 
себестоимость была бы снижена 
еще больше.

Металл большими партиями 
поступает на завод из многих 
городов. Часто вес металла мень
ше указанного на 20— 30 тонн. 
Но весов, на которых бы можно 
было взвешивать присланный 
металл, нет. Завод несет огром
ные убытки. Установка стотонных 
весов при затрате в 40 тысяч 
рублей дала бы полтора миллио
на рублей годовой экономии. Это 
значит, что расходы окупились 
бы дней за десять! Но весы до 
сих пор не установлены.

Тяжким грузом на себестои
мость продукции ложатся все
возможные непроизводительные 
расходы. За 8 месяцев эти рас
ходы на Новотрубном заводе со
ставили 270 тысяч рублей. Это 
—  санкции за недовыполнение 
заказов, за нарушение сортамен
та, штрафы за спуск технической 
воды в водоемы.

Большой удельный вес в себе
стоимости продукции занимает 
фонд заработной платы. На заво
де систематически перерасходу
ется этот фонд. По плану орга
низационно-технических меропри
ятий предполагалось за счет ме
ханизации и автоматизации про
изводственных процессов, модер
низации оборудования высвобо
дить свыше 100 рабочих. Но за 
9 месяцев высвобождено всего... 
около десяти. Сверх штата на за
воде содержится 188 человек. 
Перерасход заработной платы со
ставляет 216 тысяч рублей. Из 
этих 188 человек без малого 
треть вообще не производит ника
ких материальных ценностей. По 
данным отдела организации тру
да в среднем около 50 человек 
в месяц освобождены от работы. 
II только небольшой части из 
этих товарищей заработная пла
та выплачивается из средств зав
кома. С остальными же расчет 
производится из фонда завода, 
что, разумеется, ведет к удорожа
нию себестоимости продукции.

Себестоимость продукции —  
показатель рентабельности пред
приятия. На Новотрубном заводе 
ослаблена борьба за этот показа
тель.

В САВЧУК.

рекция Новотрубного завода обя
зуется не реже двух раз в месяц 
в установленные сроки выдавать 
рабочим и служащим заработную 
плату».

За .последнее время этот пункт, 
как правило, нарушается. Для 
цеха Л1» 5 сроки выдачи заработ
ной платы установлены: аванс
—  не позднее 26 числа, расчет
—  не позднее 15. Но зачастую 
деньги выплачиваются с опозда
нием на 2— 3 дня. Так, напри
мер, выдачу аванса за сентябрь 
закончили позднее срока на 6 
дней.

Коллектив цеха Кг 5 настойчи
во борется за выполнение перво
го пункта договора: из месяца в 
месяц выполняется государствен
ный план. Коллектив вправе тре
бовать от дирекции завода свое
временной выдачи зарплаты.

М. ЛОСЕВ.

ЧИТАТЕЛИ ПРЕДЛАГАЮТ
В  своей корреспонденции «С 

помощью общественности устра
ним недостатки» начальник ав
тохозяйства Ф . Липин правиль
но писал, что у  нас в городе 
есть еще любители безбилетно
го проезда.

Я  предлагаю: продавать би
леты, как только начнется по
садка, а не ждать, когда авто
бус переполнится пассажирами; 
не делать посадки, пока все не 
выйдут из автобуса; чащ е про
изводить контроль.

Вот тогда и искореним этот 
недостаток.

А. НИКУЛИН.

К У Л Ь Т У Р Н О  О Б С Л У Ж И В А Е Т  
Помещение магазина «Моло

ко» невзрачно на вид. Но зато 
уют царит внутри. Здесь всегда 
чисто. Продавец А. Бахтерева 
вежлива с покупателями, быстро 
обслуживает их, проявляет на
стоящую заботу о завозе свежих 
молочных продуктов.

Н АЛЕКСЕЕВ

ПО С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И И

«Забытый поселок»
Под таким заголовком поме* 

щено письмо Ю . Колесникова, 
в котором он рассказывал о 
неблагоустройстве Стахановско
го поселка. Н а  запрос редак
ции прислал ответ начальник 
жилищно-коммунального отдела 
Новотрубного завода тов. Ьаев. 
Он сообщил, что в настоящее 
время от поселка Ельничного 
до Техгорода прокладывается 
асфальтовый тротуар, а поэто
му деревянный убран. В  домах 
Стахановского поселка идет ре
монт завалин, дверей, окон и 
других объектов. Подвезен 
веСь необходимый материал.

<П0Д ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
4 октября 1958 г. 3 стр.



Зарубежные новости

Празднование 9-й годовщины основания 
Китайской Народной Республики

П ЕКИ Н , 3 октября. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает:

Во всех городах страны в 
честь национального праздника 
состоялись демонстрации. Де
монстранты приветствовали не
виданные достижения, которых 
Китай добился в 1958 году в об
ласти промышленности и сель
ского хозяйства, и заявляют ре
шительный протест против уси
ливающихся американских во
енных провокаций в районе 
Тайваньского пролива.

На многочисленных диаграм
мах и плакатах, которые несли 
миллионы демонстрантов во 
всех городах Китая, были напи
саны обязательства—в оставши
еся три месяца добиться еще 
больших успехов в области 
промышленности, сельского хо
зяйства и выражена твердая ре
шимость освободить Тайвань и 
прибрежные острова.

Повсюду на демонстрациях 
звучали лозунги: «Мы должны 
освободить Тайвань», «Мы дол
жны освободить Цзиньмыньдао 
и Мацзудао», «Американские 
агрессоры, убирайтесь вон с 
Тайваня!», «Обязуемся дать

стране больше стали и хлеба, 
чтобы этим оказать помощь в 
разгроме американских агрессо
ров».

Во время стотысячной демон
страции, состоявшейся в Тянь
цзине, металлурги города заяв
ляли о своей решимости выпол
нить свое обязательство - дать 
стране в этом году 500 тысяч 
тонн стали.

Среди ста тысяч человек, уча
ствующих в демонстрации, в 
Гуанчжоу, было 70 тысяч воору
женных народных ополченцев. 
Они прошли по центральным 
улицам города за офицерами и 
солдатами народно-освободи
тельной армии. Демонстрация 
народных ополченцев прошла 
под лозунгом: «Упорно зани
маясь трудом, будем готовиться 
в любое время выступить на 
фронт».

В Харбине, Цзынане, Ханч
жоу, Чжэнжоу, Тайюане, Сини- 
не, Яньчуане, Чэнду, Киньмине, 
Гуйяне, Наньнине и других го
родах Китая также состоялись 
торжественные собрания и де
монстрации.

Румынская Народная Республика. Плоештский завод имени 
1-го М ая выпускает установки, применяемые при бурении. В  
настоящее время предприятие изготавливает высокопроизво
дительные буровые установки.

На снимке: в сборочном цехе Плоештского завода имени 
1-го М ая.

Фото румынского телеграфного агентства Аджерпресс.

НАЦИОНАЛЬНО- 
ОСВОБОДИТЕЛЬНАЯ БОРЬБА 

НА ЮГЕ АРАВИЙСКОГО 
ПОЛУОСТРОВА

КА И Р, 3 сентября. (ТА СС ). 
Представительство южной Ара
вии в Каире опубликовало за
явление, в котором говорится, 
что население княжеств южной 
части Аравийского полуострова, 
оккупированных английскими 
войсками, усиливает борьбу про
тив английских колонизаторов.

Во многих княжествах дейст
вуют повстанческие отряды, со
вершающие налеты на располо 
жение английских оккупацион
ных войск. Недавно, говорится 
в заявлении, повстанцы успеш
но атаковали позиции англий
ских войск- в районе населенно
го пункта Аддалия. Английские 
самолеты совершают налеты на 
мирные поселения, подвергая их 
жестокой бомбардировке и ис
требляя беззащитное население.

Как уже сообщалось, недавно 
английские бомбардировщики 
полностью разрушили населен
ный пункт Аппоума.

П Р О В О К А Ц И И  Л И В А Н С К О Й  
Р Е А К Ц И И

БЕЙ РУТ , 3 октября. (ТАСС). 
Вчера с утра вооруженные бан
ды фалангистов возобновили 
провокации в Бейруте. Рано у т 
ром фалангисты начали обстрел 
деловой части столицы. Подраз
деления ливанской армии от
крыли ответный огонь. Пере
стрелка продолжалась несколь
ко часов.

Правительственные войска 
блокировали крестьянский район 
Бейрута, где окопались фалан
гисты. и разрушили все устро
енные ими заграждения и бар
рикады.

В западных районах Бейрута 
обстановка с каждым днем нор
мализуется.

Как здесь заявляют, США, 
используя пребывание своих ок
купационных войск в Ливане, 
всячески пытаются укрепить по
зиции ливанской реакции.

К О Р О Т К О
Яг; Вчера заместитель Предсе- 

! дателя Совета Министров СССР
A. Н. Косыгин принял Чрезвычай
ного и Полномочного посла Та-

! иланда а СССР Шид Срестапутра 
в связи с предстоящим отъездом 

j его из Советского Союза.
Вчера первый заместитель 

Министра иностранных дел СССР
B. В. Кузнецов принял Чрезвы
чайного и Полномочного посла 
Италии в СССР Лука Пьетромар- 
ки в связи с предстоящим вру-

; чением им верительных грамот 
, Председателю Президиума Вер
ховного Совета СССР.

Спрашивай—отвечаем
К  нам обратилась граждан

ка Л , Ее  интересует, при ка
ких обстоятельствах женщина 
пользуется льготами по налогу 
с холостяков.

Н а этот вопрос отвечает 
старший инспектор налогов
М. П. Григорьев.

Согласно У к а зу  Президиума 
Верховного Совета С С С Р  от 18 
декабря 1957 года налогом на

холостяков облагаю тся ж енщ и
ны, состоящ ие в зарегистриро
ванном браке, начиная с 20- 
летнего возраста. Взимание на
лога прекращ ается с 45 лет.

Л ьготы  по налогу с холостя
ков предоставляю тся только 
инвалидам первой и второй 
групп и их супругам, женам 
военнослужащ их.

Владельцы „счастливых" номеров
Много учреждений и пред

приятий в нашем городе, где 
каждый труженик купил билеты 
второй денежно-вещевой лоте
реи. Коллектив деревообделоч
ной фабрики «счастливых» но
меров приобрел на четыре ты 
сячи рублей. Коновозчик А. Ф. 
Черных, работница А. И. Ва
сильева купили билетов по 15 
штук.

Большую активность в рас

пространении билетов проз 
ли профгруппорги М. П. Заха
рова. Н. М. Шестаков.

Много билетов продано работ
никам музыкальной школы, Коу- 
ровского известкового завода, 
книготорга, дома инвалидов, 
гортопа и других.

На 1 октября по городу реа
лизовано лотерейных билетов 
на 800 тысяч рублей.

«ВОЛГИ»

Ещ е совсем недавно на у л и - Iги » , приобретенные перво- 
цах нашего города не встреча- I уральцами для личного поль- 
лись эти изящные, красивые зования. Свои машины уж е  за- 
легковые автомобили с оленем регистрировали работники Но
на облицовке. Первые «Волги» 
получило Первоуральское ав
тохозяйство. Теперь там пять 
таких такси.

В  сентябре появились «Вол-

вотрубного завода Ф . Гребнев, 
А. Ржечицкий и директор 
Хромпикового завода А. Аре
фьев.

Для домашних хозяек
Многие женщины хотят са

ми, в домашних условиях, 
скроить и сшить для себя, и 
особенно для детей, простые 
и красивые платья, сарафаны, 
блузки и другую одежду.

Прекрасным пособием для 
этой цели являю тся выпущен
ные опытно-технической швей
ной лабораторией журнал мод 
и альбом «Учитесь шить».

Ж урнал  мод содержит более 
100 красочных моделей жен
ской, детской и мужской оде
жды и чертежи шести выкроек 
в натуральную величину с объ
яснениями, как ими пользовать
ся. Альбом «Учитесь ' шить» 
является руководством по крой
ке и шитью для начинающих.

В  нем имеются чертежи вы 
кроек и подробные сведения, 
необходимые для самостоятель
ной пошивки платьев.

П ользуясь  настоящими посо
биями, каждая домашняя хо
зяйка сможет скроить и сшить 
платье для себя и своих детей. 
Цена журнала мод и альбома 
21 рубль.

Вы сы л ка  пособий произво
дится наложенным платежом. 
Оплата производится на почте 
при получении посылки. З а 
казы направляйте по адресу: 
Москва, В-168, 5-я Черемуш 
кинская. 14 «Книга-почтой».

К СВЕДЕНИЮ СЛУШАТЕЛЕЙ 
ГОРОДСКОЙ ШКОЛЫ 

РАБКОРОВ 
6 октября в кабинете поли

тического просвещения Ново
трубного завода (Соцгород, 
улица имени Герцена) состоит
ся первое, организационное 
занятие городской школы раб
коров, Начало занятий: с 10
часов утра и с 6 часов вечера.

п о р т
Осенняя тренировка лыжника ОБЩЕСТВЕННИКУ
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Главное для лы жника —  не , 
допускать межсезонные пере
рывы в занятиях. В  течение 
осени следует подготовить себя 
к зимнему сезону, провести | 
специальные предсезонные тре
нировки. Значение круглого
дичной тернировки трудно пе
реоценить. Она заклю чается в 
том, что процесс совершенство
вании функции организма и, в 
первую очередь сердечно-сосу
дистой и дыхательной системы, 
проходит без рывков, постепен
но и планомерно. В  дальней
шем это создает наиболее бла
гоприятные условия для дости
жения высоких результатов

Круглогодичная тренировка j 
дает лы ж нику возможность раз- | 
вить такие важ ные качества, j 
как выносливость, быстрота, 
сила и ловкость, которые не
возможно развивать только в 
течение короткого зимнего се
зона. Больш ое значение имеют j 
целеустремленные учебно-тре- j 
нировочные занятия в осенний 
предсезонный период. Трени
ровки осенью следует прово
дить три-четыре раза в неде
лю по 2 — 3 часа. На первых

занятиях надо давать неболь
ш ую  нагрузку на организм, а 
затем постепенно ее увеличи
вать.

Одежда спортсмена должна 
быть легкой, теплой и удоб
ной, тренировочный костюм, ре-, 
зиновые тапочки или легкие 
ботинки.

Недельный план осенней тре
нировки лы ж ника может быть 
составлен примерно так:

Воскресенье —  тренировка 
на выносливость. Поход на 25 
— 30 километров по пересечен
ной местности. В  конце похо
да полезно сделать пробежку в 
течение 5 — 8 минут и закон
чить занятие упражнениями 
на расслабление продолжитель
ностью 10— 15 минут.

Вторник —  тренировка на 
скорость. Пробежка в течение 
5 — 8 минут, общеразвивающие 
гимнастические и специальные 
упражнения 25— 30 минут. Бег 
по пересеченной местности от 
2 до 8 километров. Причем 
часть этого бега следует про
водить с равномерной скоро
стью  (1 километр за 3 минуты 
30 секунд) и переменной скоро
стью , делая ускорения в беге 
на отрезках от 400 до 1000

метров. В конце тренировки 
следует сделать упражнения на 
расслабление.

Четверг — тренировка на 
выносливость и скорость. Сме
шанное передвижение на ди
станции от 3 до 20 километ
ров с чередованием различных 
темпов ходьбы и бега. Причем 
спокойный темп передвижения 
дается только до восстановле
ния способности организма 
вновь выполнить больш ую  на
грузку. Например, дистанцию 
10 километров можно передви
гаться в следующей очередно
сти: 1000 м. быстрая ходьба. 
1000 м быстрая пригибная 
ходьба. 1000 м. спокойный бег, 
1000 м. пригибной бег, 1000 м. 
спокойная ходьба, 1000 м. при
гибной бег, 1000 м. спокойный 
бег, 1000 м. спортивная ходь
ба, 1000 м. быстрый бег-'и 1000 
метров спокойная ходьба. З а 
кончить тренировку следует 
упражнениями на расслабление.

Суббота — тренировка на об
щ ую  выносливость. развитие 
ловкости, внимания быстроты и 
ориентировки на местности 
Пробежка 5— 8 мин. Гим на
стика 20— 30 мин. спортивные 
игры: волейбол, баскетбол, руч-

В ПОМОЩ Ь ТРЕНЕРУ- ^

ной мяч —  в течение часа. В  
конце тренировки необходимо 
проделать гимнастические уп 
ражнения на расслабление. Та
кая организация тренировок в 
осенний период дает положи
тельные розультаты. Так  тре
нируются все сильнейшие лы ж 
ники нашего завода.

Например, тов. Трепезов са
мостоятельно подготовился в 
1957 году и выполнил норму 
мастера спорта. Круглогодично 
тренируются Томиловских, Бур 
ков, Савыкова, Кузеванова. Это 
все те, кто оспаривает между 
собой первые места и защища
ет честь города.

Спортсмены - разрядники! 
Готовьтесь самостоятельно, а 
также помогайте новичкам.

И КОРОТКОВ, 
тренер по лыжам 

Новотрубного завода.

ё

ТЕЛЕ
4 октября: 19.00 — М еж ду

народный обзор; 19.15— Спор
тивная передача: 20.35 —  Кон 
церт; 21.15 —  Художествен
ный фильм «Дело было в 
Пенькове».

5 октября: 16.00 —  Д ля де
тей. Китайские сказки; 16.45—  
Кинофестиваль, посвященный 
40-летию В Л К С М . Худож ест
венный фильм «Миколка-паро- 
воз»; 19.00 —  Документаль
ный фильм «Приезжайте к 
нам, в Узбекистан»; 19.50 —  
Передача «И з  истории кино»; 
21.00 —  Киноводевиль « Ж е 
них с того света».

Редактор Н. А. КОРДЮКОВ

Деревообделочному заводу 
| «Уралтяжтрубстрой» требуют- 
| ся на постоянную работу: сто

ляры-заготовщики и сборщики 
1 4 и 5 разрядов. Обращаться: 

г. Первоуральск, деревообде- 
I лочныи завод, телефон 4 — 53.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА 
(Хромпик)
СЕГОДНЯ

Художественный фильм 
«НАШ МИЛЫЙ ДОКТОР»
Начало: 7 и 9 час. веч.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ
СЕГОДНЯ 

Новый художественный фильм 
«СТУЧИСЬ В ЛЮБУЮ 

ДВЕРЬ»
Начало: 5-30, 7-30 и 9-30

часов вечера.

Потерялся теленок, бычок, 
масти черной, с белыми пят
нами, на лбу звездочка, комо
лый. Прош у сообщить: пос.
М агнитка, ул. Набережная, 16. 
Глуш ков.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И : П ервоурал ьск, С вердловская область, ул и ц а  1-я Береговая. 1. Т Е Л Е Ф О Н Ы : р е д а ктор —0-64, ответственны й секретарь—2-53,
вконом ический  отдел—2-17, отдел писем—1-06.

НС—10543. Твпогр, Облполкграфахдата, у. Первоуральск, ул. Левкна. 75, Заказ 5505.




